



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 07 de Noviembre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Ortega mantiene ventaja de 7 puntos, tendencia irreversible

Con un poco más del 60 por ciento del conteo de votos, el candidato del Frente Sandinista gana con el 39 por ciento

En segundo lugar se ubicaba el candidato Eduardo Montealegre, de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), con el 30.94 por ciento; el tercer candidato más votado era José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), con el 22.93 por ciento y en cuarto lugar estaba Edmundo Jarquín, del Movimiento de Renovación Sandinista (MRS), con el 7.25 por ciento.

-Arnoldistas negocian diputados, dice López

PLC y FSLN tratan de armar una mayoría calificada de 56 votos en el parlamento

“Hay negociaciones entre el Frente y el PLC, llámese Arnoldo (Alemán) y Daniel (Ortega), en relación a los resultados electorales, en busca de más diputaciones para el PLC”, sostuvo López Baldizón.

El legislador explicó que el propósito es lograr una mayoría calificada de 56 votos en el parlamento, entre las bancadas del FSLN y el PLC, para mantener vigente el pacto.

“Primero está la libertad de Arnoldo Alemán, es decir que Arnoldo Alemán va a cargar dos cruces sobre su espalda: primero, la corrupción durante su gobierno y, segundo, el pacto que hizo con Daniel, que permite obtener una victoria con un 35 por ciento y le facilita las cosas a Daniel Ortega”, señaló López Baldizón, quien insistió en que todavía no está dicha la última palabra en torno al vencedor de los comicios del domingo pasado.

-El mundo mira a Nicaragua

Prensa internacional atenta a los comicios

La prensa centroamericana siguió con mucha atención el desarrollo de las elecciones presidenciales de Nicaragua y el conteo de votos. Por su lado, la prensa estadounidense y europea dedicó algunas notas largas a estos temas.

El Nuevo Diario

-Resultado irreversible

Con 61.8 escrutado, Ortega mantiene una ventaja inalcanzable

Candidato del FSLN baja del 40%, pero saca más de siete puntos a Montealegre, que sigue firme en segundo lugar, y PLC en un distante tercer lugar

CSE dio ayer dos tandas de cómputos, pero mantiene que son provisionales, y hoy posiblemente lleguen a la cantidad más alta de actas escrutadas

-Ortega con Carter y muy conciliador

Evita proclamarse ganador

Vitoreado en hotel, pero recibe insultos de la hija de “Tuto” Navarro

El candidato presidencial por el Frente Sandinista, Daniel Ortega, invitó ayer a sus contrincantes de las otras cuatro fuerzas políticas a trabajar juntos para erradicar la pobreza de Nicaragua; se



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 2 -

comprometió a trabajar con toda la comunidad internacional; y transmitió un mensaje de tranquilidad a los empresarios e inversionistas nacionales y extranjeros.

-Parlamento más plural

No tanto como se hubiera querido, pero...

La bancada del Frente Sandinista (FSLN) ante la Asamblea Nacional, podría verse reducida en un solo miembro, durante la legislatura a instalarse el nueve de enero próximo, ya que en vez de los 38 diputados con que cuenta actualmente, alcanzaría sólo 37 diputados en las boletas departamentales y nacional.

-EU vota hoy por cosas serias y mundanas

Aparte de cargos, decidirán suerte de cerdas preñadas

También barajan posibilidad de dar un millón de dólares a votante al azar; fin de veto a caza de tortolas; el aborto; uso de la cannabis; células madres y unión gay

Editorial

La Prensa

A defender la libertad

En el caso de las elecciones celebradas el recién pasado domingo 5 de noviembre y que le dieron la victoria a Daniel Ortega y el Frente Sandinista, es obvio que esta estuvo plagada de anomalías. Pero el triunfo sandinista no se debió a esas anomalías sino simplemente a que recibió más votos que sus rivales, lo que prácticamente todas las encuestas habían vaticinado. Los mismos contendientes de Ortega y el FSLN no tenían certeza de que podían ganarlas elecciones, sólo la esperanza de que el voto oculto se decidiera a última hora a favor de la democracia y en contra de los pactistas.

El pacto, que fue aprobado en el año 2000, por múltiples razones no funcionó en las elecciones nacionales de 2001. Sin embargo, para los comicios del domingo pasado, al haber sido convertidos Arnoldo Alemán y el PLC en rehenes políticos de Daniel Ortega, la situación fue propicia para que la regla del 35 por ciento funcionara a la perfección.

Por otro lado, el mandato electoral que recibe Daniel Ortega no es mayoritario sino de la minoría política formada por sus partidarios. Pero tiene derecho de gobernar y ese derecho debe ser respetado, así como Ortega tendrá que respetar los derechos de todos los nicaragüenses que quedan fueran del poder.

La dictadura sandinista de los años ochenta, gobernó a sangre y fuego pero aún así no pudo someter a las personas amantes de la democracia y la libertad. Y menos que lo pueda hacer ahora, porque sin duda que los nicaragüenses libres van a defender su libertad día tras día, pulgada a pulgada.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Retos económicos del nuevo Presidente de la República (Mauricio Peralta Mayorga)

La nueva administración que tomará el poder político de Nicaragua el 10 de enero de 2007, tendrá como mínimo el reto de superar las metas alcanzadas durante los 16 últimos años, en Nicaragua, por las tres administraciones anteriores, o echarlas por el suelo.

Esos logros están relacionados con mejoramiento del clima de negocios, diversificación de exportaciones, apertura de nuevos mercados, innovación tecnológica en nuestras Pymes, promoción de conglomerados productivos, reducción de la deuda externa y un gobierno más eficiente y ágil en responder a las necesidades del sector privado

Nuestra deuda externa, que en 1990 equivalía a 30 años en exportaciones, en julio de este año, iguala a aproximadamente cuatro años de exportaciones y a 98 por ciento de nuestro PIB; esto último no se veía desde 1978.

Ésta es la Nicaragua que se hereda al nuevo gobierno que entrará en funciones en enero del 2007.

Ésta es la otra Nicaragua; la que algunos tratan siempre de opacar y sustituirnos por una Nicaragua paupérrima y sin esperanzas. Es la Nicaragua que ha de mejorar la nueva administración, si quiere tener la autoridad moral de criticar a alguno de sus predecesores.

¿Timonazo en Washington? (Peter R. Bernal)

El último sondeo de Zogby, informó que un 67 por ciento de los votantes desaprueba la gestión ("job approval") del presidente George W. Bush. Esto se refleja indirectamente en los candidatos republicanos, además la encuestadora reveló que después del escándalo sexual del representante Mark Foley, el Congreso sufrió uno de sus peores impactos en la opinión pública sobre su reputación y solamente un 18 por ciento de posibles votantes los aprueba. Sobre uno de los dos temas cruciales en esta elección, el 66 por ciento no está de acuerdo con la guerra en Irak.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Las otras elecciones (Francisco Xavier Aguirre Sacasa)

Hoy, dos días después de nuestras elecciones, los Estados Unidos también celebrarán elecciones. Las de ellos no serán para escoger un nuevo presidente, pero sí a los 435 miembros de la Cámara de Representantes, la tercera parte de los 100 senadores (72% de los gobernadores de los estados de la unión norteamericana) y una cantidad de oficiales locales, incluyendo alcaldes como el de Washington, la capital.

Actualmente el Partido Republicano que encabeza el presidente George W. Bush domina el escenario político estadounidense. Controla no sólo el Poder Ejecutivo, sino que también las dos Cámaras del Congreso y la mayoría de los gobernadores estatales, incluyendo los de los cuatro estados de mayor población: California, Nueva York, la Florida y Tejas. Con su control del Senado, los republicanos también seleccionan los nuevos jueces de la Corte Suprema de Justicia y del Poder Judicial Federal.

Sin embargo, hoy los demócratas abrigan una esperanza realista de recuperar control del Poder Legislativo conquistando mayorías en tanto la Cámara de Representantes, en donde los republicanos actualmente tienen una mayoría de 30 escaños; y el Senado, en donde la mayoría de los republicanos es de 10 curules. De lograr esto, el Partido Demócrata retomaría el control del Poder Legislativo por primera vez desde 1994 y lograría un quantum de fuerza política importante, ya que bajo el sistema de pesos y contrapesos que establece la Constitución estadounidense, el Congreso ejerce un inmenso poder.

Comentario al pie de las dudas (Onofre Guevara López)

Al concluir este artículo la mañana de ayer —casi a la hora de entregarlo al editor—, Daniel Ortega encabezaba los primeros resultados del menos del 15% del total de las JRV. Hay quienes creen que esta tendencia ya no cambiará, en primer lugar, el orteguismo. Resultare cierto este triunfo o se tuviera que hacer una segunda vuelta, como lo quiere Eduardo Montealegre, sería otra historia. Los que ya celebran como si fuera el 19 de Julio/ 79 reprisado, son los sectores populares, olvidados de que quienes volverían al poder, aquellos que ya no son los “muchachos” de mística revolucionaria, sino líderes políticos enriquecidos durante los mismos 16 años que ellos (los sectores populares) “mordieron el leño”.

Lo que no depende de ningún informe oficial para tenerlo como cierto es que el pueblo seguirá siendo el primer perdedor, pues el triunfador se entregará primero a las celebraciones, a planear asumir el control del gobierno y luego a dosificarlo en pro de la alianza que le hizo ganar, cumplir compromisos, y muy lejos está del momento en el cual pensará en dar cumplimiento a las promesas de campaña, si es que acaso pensará en eso. Al pueblo, aparte de que le sumaron a sus espaldas el peso de la cifra millonaria gastada por los partidos participantes, seguirá sufriendo malas condiciones de vida por tiempo indefinido.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Unión Europea sugiere reformas electorales (Pág. 2 A)

Concluyen que hay un alto grado de politización del CSE a favor de los dos partidos mayoritarios Ley Electoral está diseñada para sistema político bipartidista, dice jefe de la misión

-Ortega esperará resultados finales (Pág. 2 A)

Sostuvo reunión con Carter

La ventaja le da a Ortega el margen suficiente para ganar la elección en primera vuelta electoral.

“Nosotros, cumpliendo con el mandato y la ley, seguimos esperando los resultados oficiales del Consejo Supremo Electoral, por lo tanto el Frente Sandinista seguirá esperando hasta que se den esos resultados oficiales para que se pueda establecer con toda claridad quién será el próximo Presidente”, manifestó.

“Yo tengo que respetar lo que dice la Ley Electoral, y quiero aprovechar para que todos los candidatos pongamos la voluntad de manifestar la disposición de trabajar juntos, gane quien gane esta elección”, señaló Ortega.

-Mayoría de encuestas “la pegaron” en sus pronósticos (Pág. 2 A)

Los resultados de estos estudios de opinión ubicaron siempre al candidato del Frente Sandinista, Daniel Ortega, como el favorito en la intención de votos, con un promedio aproximado de 30.8 por ciento, seguido por Eduardo Montealegre, de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), con promedio de 24 por ciento, ubicando en tercer lugar al candidato del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo, con 18 por ciento de intención de votos, según los últimos estudios realizados durante los meses de septiembre y octubre.

-Magistrado Rivas propone un Código Electoral (Pág. 3 A)

Con Ley de Partidos, de Identificación y Registro Civil

-Nicas en California preocupados por triunfo de Ortega (Pág. 5 A)

Algunos dicen que le aconsejarán a sus familias que emigren a cualquier parte

En un recorrido rápido por las calles de San Francisco, encontramos a los nicaragüenses abordando el tema ineludible de las elecciones y un buen número de ellos dijo a LA PRENSA que no tienen claro todavía si Ortega vuelve al gobierno, pero eso les preocupa.

-Gobierno del FSLN frenaría inversiones (Pág. 6 A)

“Hay que ver cómo actúa el nuevo gobernante... los inversionistas actúan con las condiciones que se crean para la inversión”, dijo el presidente del Cosep

-Sandinistas buscarán la manera de deshacerse de sus propias reformas (Pág. 6 A)

Barajan postergar la Ley Marco, anular reformas constitucionales y hacer profundas reformas al Estado

Solís consideró que una reforma a los poderes del Estado no necesariamente implicaría eliminar la despartidización y más bien abogó por tratar de establecer “un consenso nacional alrededor de una reforma más a fondo de la Constitución Política”.

“Me parece que debiera ser esa una posición del comandante Ortega. Se ha hablado algo de eso, de convocar a un gobierno de unidad nacional y (Ortega) sugirió también un diálogo nacional con todas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 6 -

las mismas fuerzas y eso pudiera desembocar en una reforma ya de otro carácter”, declaró Solís.

-FSLN PODRÍA NO CONTROLAR PARLAMENTO (Pág. 6 A)

El ex legislador Luis Humberto Guzmán valoró que el sandinismo podría mantener el mismo número de diputados y con la presencia de cuatro bancadas en la Asamblea Nacional (ALN, PLC, FSLN y MRS) daría lugar a una negociación más interesante.

-El nuevo Ortega, ¿un viejo lobo con piel de cordero? (Pág. 7 A)

A punto de cumplir 61 años el próximo sábado, el nuevo Ortega ha ganado la elección con un discurso salpicado de referencias a Dios, al perdón, al amor, a la paz y a la reconciliación.

Su imagen pública está en manos de su esposa, la “compañera” Rosario Murillo, como si su partido, el antes guerrillero Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), fuese un asunto familiar estructurado en torno al caudillo.

El Nuevo Diario

-Rizo y Montealegre siguen desconociendo resultados (Pág. 3 A)

Se aferran a una segunda vuelta

PLC presenta sus propias cifras

A pesar de la tendencia en los resultados de la contienda del pasado domingo, que ubica como ganador al Frente Sandinista (FSLN), los aspirantes presidenciales de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, y del PLC, José Rizo, se aferran a una posible segunda vuelta y advierten que reconocerán los resultados hasta que el Poder Electoral “cuente el último voto”.

-Cuento rápido similar a resultados oficiales (Pág. 3 A)

Organismos nacionales de observación ofrecen informes

Ética y Transparencia, Ipade y CNU

Tres organismos nacionales de observación, Ética y Transparencia, Ipade y CNU, que dieron a conocer sus resultados del conteo paralelo respecto a los informes ofrecidos por el Consejo Supremo Electoral indican que hubo muy pocas diferencias.

-Bancada FSLN deberá negociar (Pág. 4 A)

Ningún partido tendrá mayoría en la nueva AN

Ex directivos legislativos calculan entre 38 y 40 representantes

Primer tema de agenda, la Ley Marco

De acuerdo con los penúltimos resultados electorales revelados por el Consejo Supremo Electoral (CSE), ninguna de las agrupaciones políticas contará con mayoría de diputados en la Asamblea Nacional que les permita establecer el quórum en el plenario, aprobar, reformar o derogar leyes, coincidieron ayer ex directivos parlamentarios.

-Adiós al bipartidismo (Pág. 4 A)

Diputada Jamileth Bonilla cree en cuatro bancadas

Eduardo Montealegre será diputado si se mantiene tendencia

ALN pasará a ocupar cargos electorales del PLC

Eduardo Montealegre, aspirante presidencial de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), podría ocupar una curul en la Asamblea Nacional, a partir del próximo nueve de enero, de mantenerse la tendencia en los resultados electorales que ubican a esa coalición en segundo lugar, cosa que pondría a prueba



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 7 -

su aseveración de que le llegó el final al bipartidismo y la reversión del pacto Ortega-Alemán.

-Unión Europea: “No hubo fraude” (Pág. 4 A)

“Si alguien dice lo contrario que muestre evidencias”, afirma

Claudio Fava, jefe de la Misión de Observación de la Unión Europea (UE), descartó la posibilidad de que se haya cometido fraude durante las elecciones nacionales realizadas este fin de semana.

“Por lo que sabemos hasta ahora, por el trabajo que hicieron nuestros observadores electorales, nosotros podemos decir, sin duda, que hasta ahora hubo problemas de fallas técnicas y organizativas, pero no hubo fraude”, declaró Fava, cuando brindaba el informe preliminar de la gestión de ese organismo.

-Sergio Ramírez da un voto de confianza (Pág. 4 A)

El ex vicepresidente de Nicaragua y antiguo compañero del Daniel Ortega, Sergio Ramírez Mercado, declaró ayer que aunque votó en contra del Frente Sandinista, debe dársele una oportunidad “y ver lo que este gobierno plantea hacer antes de juzgarlo”. Además, agregó, “no podemos crear artificialmente un escenario con historias del pasado”.

“Es normal, al día siguiente de la elección los que pierden están tristes y los que ganan están alegres. El comandante Ortega tiene que tratar de disipar el temor”

-Costa Rica y El Salvador felicitan a Nicaragua (Pág. 4 A)

Destaca civismo y participación

Los gobiernos de El Salvador y Costa Rica felicitaron ayer al pueblo nicaragüense por haber participado en un proceso electoral con civismo y masivamente.

-OEA satisfecha con elecciones (Pág. 5 A)

Proceso fue ajustado a la ley

El jefe de la misión de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA), Gustavo Fernández, considera que el acto electoral del cinco de noviembre ha sido pacífico, ordenado, masivo y ajustado a la ley.

-Ya dan como presidente electo a Daniel Ortega (Pág. 5 A)

Observadores venezolanos elogian elecciones

La Delegación de Observación Internacional de la República Bolivariana de Venezuela reconoció al comandante Daniel Ortega como Presidente Electo, y evaluó las elecciones de transparentes y caracterizadas por una masiva concurrencia de los nicaragüenses, que “reivindican el voto como el arma fundamental de la democracia”.

-Liberales disputan segundo escaño en Nueva Segovia (Pág. 5 A)

Gadea y Sarantes se consideran ganadores

Según los preliminares brindados por el CSE, los rojinegros obtienen el primer lugar, con el empresario de la construcción César Castellanos Matute; pero el segundo podría estar disputado entre el actual diputado Carlos Gadea Avilés, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), que se postuló para otro período, y Luis Sarantes Marín, de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN).

-Civismo y tranquilidad fueron tónica nacional (Pág. 6 A)

Celebraciones espontáneas del FSLN en todo el país

El civismo y la tranquilidad caracterizaron el proceso de votaciones en la mayoría de los departamentos del país, donde se destacó la masividad de los votantes y el orden en las Juntas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:09

PAG - 8 -

Receptoras de Votos (JRV).

-Extranjero acusado de “denigrar” a Ortega (Pág. 7 A)

Es el alemán de las volantes

Libre bajo fianza, alega que sólo decía lo que siente contra una su novia ladrona que ahora va de diputada

Porque supuestamente violentó el silencio electoral al denigrar al candidato a presidente por el FSLN, al decir mediante una volante titulada “Carta Pública a Daniel Ortega”, que éste “prometió progreso, bienestar y producción, pero la realidad es otra”, y porque se inmiscuyó en la política nicaragüense, la Fiscalía acusó por delito electoral a Wilhelm Ulrico Otto Brinkmann, quien tras 48 horas detenido fue liberado.

-Estamos entre las naciones más corruptas (Pág. 12 A)

Según informe de Transparencia Internacional

Estamos empatados con Guatemala y Paraguay y no lejos de Haití, el peor ubicado

Finlandia, Islandia y Nueva Zelanda son los países menos corruptos del mundo, y Haití, el que más, según el informe 2006 de la organización Transparencia Internacional (TI) divulgado el lunes en Berlín.

-Desaparecen miembros de cinco JRV (Pág. 14 A)

Estaban amenazados de secuestro

Ejército llegó por ellos a la Cruz de Río Grande, pero no los encontró

Esposa de uno de ellos, quien es observadora de Ética y Transparencia, dice que la amenaza vino de activistas del PLC

-Embargan ayuda de España a Nicaragua (Pág. 14 A)

Por deuda de 60 mil euros con ex empleada

Ciudadana ibérica fue despedida tras 17 años de labores porque sede diplomática se declaró “en quiebra” tras el paso del huracán Mitch

Fallo judicial favoreció a la dama en 1999, y desde entonces la han paseado por torbellino burocrático